

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Melilla, un mes.	1.25	Ptas.
Provincias, un trimestre.	4.50	"
Número suelto.	0.25	"

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

Precios de inserción:

Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

Gran Fotografía

DE LA

SEÑORA VIUDA DE AGUILERA
A CARGO DE

D. RICARDO GONZÁLEZ

Se hacen todas clases de trabajos fotográficos. Especialidad en retratos de niños y grupos, retratos al óleo y tarjetas postales. Última novedad en cuadros y fondos de galería. Se retrata aunque lluvia ó viento.

Calle de San Miguel

(al lado de la Farmacia Militar)

Las fiestas de Melilla

El TELEGRAMA inició la idea de celebrar fiestas durante el presente mes de Junio.

Nuestros lectores tienen conocimiento de las cartas abiertas que sobre el particular se nos han dirigido proponiendo en unas fueran los corresponsales de los periódicos de Madrid y provincias, los encargados de organizarlas, y otras en verso de dirigidos corresponsales, aceptando la idea y mostrándose dispuestos a trabajar para conseguir el éxito.

Aludido por nuestro distinguido colaborador Sr. Maquieira, á fin de que tomásemos la iniciativa convocando á los corresponsales á una reunión, hemos manifestado á nuestro amigo que gustosos aceptamos su proposición.

Ahora bien; la Junta de Arbitrios, en la última sesión celebrada, habló de las fiestas, acordando que de la cantidad consignada para festejos, se repartiera 100 pesetas á las que par-

cialmente pudieran celebrarse en los distintos barrios de la población, reservándose el resto hasta mil pesetas para las fiestas de Melilla, que deben celebrarse el 8 de Setiembre, por conmemorarse dicho día la Santa Patrona de esta ciudad.

Acertadísima nos parece la decisión de la Junta de Arbitrios, y puesto que las fiestas de todas la ciudades españolas se celebran con ocasión de la festividad de sus respectivos patronos, lógico es también que en Melilla se prosiga de modo igual, máxima atención á lo heterogéneo de su población.

El Municipio, por hoy no piensa tomar la iniciativa de organizar esas fiestas, limitándose á subvencionarlas con importante cantidad.

Todo esto nos induce á diferir para dicha época la celebración de las fiestas, y de tal parecer creemos serán nuestros compañeros los correspondientes.

Convocaremos sin pérdida de tiempo á éstos á una reunión, y si todos aceptan, se organizarán las primeras fiestas generales de Melilla, que sentando precedente, sirvan para en lo sucesivo continuar la costumbre, pero organizadas por el Municipio, como es práctica en las demás poblaciones españolas.

Ingenua es la tarea, más si conseguimos los periodistas romper el hielo, si la brillante guarnición y culto público melillense nos prestan su apoyo, podremos salir airoso en la empresa y proporcionar algunos días de solaz y expansión, que abran un pa-

réntesis en la vida monótona y aburrida que de continuo hacemos los habitantes de esta ciudad.

El alcantarillado del Poligono

II

Dejamos por sentado que la más segura garantía de la salubridad depende de que esté abastecida por aguas potables de manantial cerrado, conducida por cañería herméticamente cerradas.

Llénase más cumplidamente ese fin, cuanto más abundante sea el caudal, al objeto de que pueda abastecer, no solo á la bebida, sino á todos los usos domésticos y á la limpieza de las cañerías evacuadoras.

Como que resulta, no ya inútil, sino perjudicial el mejor alcantarillado al no disponer de agua en abundancia que lo lave continuamente ó periódicamente. No debiendo transcurrir, en este caso, más de 24 horas de uno á otro lavado.

Solo con agua en abundancia y pendiente conveniente (basta dos milímetros por metro) puede satisfacerse la primera y principal condición que debe llenar un buen alcantarillado, que es; *evacuación inmediata y absoluta de las materias de desecho.*

Si se lograra traer aguas en abundancia de manantial, se contaría con el factor primordial para garantizar la salud de los habitantes de esta plaza, tanto para asegurarse aguas puras para bebida, como por hacer fácil el aseo y el lavado de las sucias ó infectas.

Quizá no fuera difícil encontrarlas, teniendo en cuenta el regimen montañoso vecino, si en sitios cuidadosamente elegidos se practican algunos pozos artesianos.

Alumbrándolas de algún modo, se realizaría la fórmula del saneamiento que depende del enlace de tres funciones: *distribución de aguas potables, expulsión inmediata de las infectas y riego de los campos de cultivo.*

Esenciales las dos primeras, es accidental la segunda cuando pueden verterse en el mar

Noticias locales

De viaje

En el último correo marcharon la distinguida señora del Coronel Sr. Izquierdo, D. Antonio Castaños, D. Julio Pierri, D. Francisco Orozco, el Capitán Sr. Labastida y Señora, D. Manuel Civantos, acompañando á los huérfanos del Sr. Ageo, los Tenientes Sres. López Barrachina, Mazavillo y el del mismo empleo Sr. Verdú con su señora.

Prohibición

Se ha prohibido la confección de embutidos durante los meses de verano, conminándose con multas a los contraventores.

La matanza de reses podrá efectuarse pero solo para vender en fresco sus productos.

El Ciudad de Mahón

Ayer á las 6 de la tarde llegó á Málaga el «Ciudad de Mahón».

La travesía fué penosísima, efecto del vendaval de Poniente.

Por fortuna á bordo no ha ocurrido novedad.

MIGUEL MELMEO

Cirujano Dentista

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID

Servicio á domicilio

Recíbense avisos.—Jardines, 78—RELOJERIA

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

Sesión del Congreso

Con motivo de impugnar el acta de Don Benito, ha pronunciado un elocuente discurso el Sr. Romero Robledo.

Elogió este la conducta electoral del Gobierno á pesar de haber tenido algunas flaquezas y debilidades.

Se lamentó de que no se haya aplicado la plausible circular sobre los notarios.

El tono benévolo empleado por Romero Robledo en su discurso, ha sido objeto de grandes comentarios.

El Sr. Maura contestó agradeciendo los elogios del Sr. Romero.

La mayoría oyó con indiferencia el discurso del Ministro de la Gobernación.

Petición desestimada

El Diario Oficial publica una real orden desestimando la instancia del

En el dicho caso de no disponer de aguas suficientes, hay que preocuparse de encontrar y acometer rápidamente el conveniente alcantarillado que garantice estos habitantes contra la infección de las aguas que se destinan para beber.

Digo alcantarillado, porque la topografía de Melilla lo consiente, salvo en muy reducida zona, porque permitiéndolo el terreno hoy no es una discusión respecto de este particular.

Entre los diferentes sistemas me adhiero á la opinión de los que juzgan superior el ideado por el coronel Waving, por satisfacer cumplidamente á la primera de las condiciones que debe llenar, cual es la evacuación inmediata y absoluta de las substancias ó irrigación de sus tuberías; porque por el sistema de sifones que emplea, satisface á la segunda, que es la *intercepción de las corrientes gaseosas mal olientes entre los conductos de descarga y las habitaciones*; y por último, porque se logra evitar la infección del subsuelo por el material impermeable de canalización que requiere.

Á estas ventajas técnicas, reúne la inapreciable de ser más barato que los demás.

La naturaleza de este trabajo no consiente entrar en pormenores. El que desee conocerlos puede encontrarlos en el «Estudio de un sistema de alcantarillado para Málaga», publicado el pasado año por el Excelentísimo Ayuntamiento de aquella ciudad y hecho por mi sabio amigo el Doctor Martín Gil, al que me complace en enviar desde aquí el testimonio de mi admiración por su concienzuda labor, en que todo está estudiado y previsto, desde los fundamentos científicos, hasta los medios financieros de realizar el proyecto

(TERMINARA)

J. G. V.

La insurrección en el Rif

Los Gayatas

Unos cincuenta ghetes de Gayata se han presentado al Pretendiente, sacándole un toro en señal de sumisión.

Dijeron al jefe rebelde, que al ingresar en el bando del Sultán no les movía otros propósitos que el de traicionarle.

Dieron detalles del combate de Beni-Serual, en el que lucharon á favor del Sultán, desertando al terminar la jornada.

Dicen, que en unión de los imperiales atacaron á la antedicha, kábila haciéndolo retroceder primeramente, pero rebeldes más tarde y habiéndoles cortado la retirada, en aquellos momentos de zozobra para los imperiales, les abandonaron, poniéndose de parte de los Serual y aniquilando á la columna leal.

La referida comisión entregó al Pretendiente los fusiles cogidos en la acción.

de esa plaza Baltasar Pérez solicita la venta de una cantera en el cerro de Horcas Coladas.

Cambios

Paris vista	36,25
Londres	34,30

Frontera argelina.—Nota del Gobierno Francés

El Gobierno francés ha dirigido una nota sobre los asuntos de la frontera argelina. Expresa en ella la necesidad de castigar las agresiones de que son objeto las tropas de aquellos territorios, para cuyo fin empleará operaciones militares.

Su propósito es castigar á los culpables, pero no hará la ocupación definitiva del territorio.

La guerra Santa

Dicen de Argel, que numerosas tropas marroquíes se preparan para la guerra santa.

La mayor agitación se nota al Oeste de Alba.

En Beni Ourel se han librado varias escaramuzas entre los exploradores franceses y los marroquíes.

El fuego duro una hora, al cabo de la cual se retiraron los marroquíes.

Consejo aplazado

El Consejo de Ministros que debía celebrarse hoy ha sido aplazado hasta que regrese el Sr. Dato.

Firma de Guerra

Se han firmado los decretos condecorando la Gran Cruz de San Hermenegildo al general de Brigada Sr. Ceres, y la del Mérito Militar blanco de igual empleo Sr. Losada.

Ejército Imperial

Comunican de Tánger que dos batallones imperiales de infantería y caballería que han de combatir contra las tribus montañesas comprendidas entre Tetuán y Tánger, acampan á tres leguas de Tánger, habiendo sostenido y rechazado varias escaramuzas contra las tribus rebeldes.

Economato Militar de Melilla

Por acuerdo de la junta de gobierno, esta sociedad convoca á una junta general para el domingo 7 de Julio á las 11 de la mañana, en el teatro de Alcántara, á fin de proceder á la elección de cuatro cargos vacantes en el Consejo de Administración.

Imprenta del «El Telegrama».

ECONOMATO MILITAR

SOCIEDAD COOPERATIVA

Los artículos últimamente llegados son y han resultado á los precios siguientes.

Foie-gras, lata.	2 pesetas.
Mortadela, latas á 2'10, 1'10 y 0'65 ptas	
Queso Gruyer, kilo.	3'25
Vino blanco, seco, litro.	1'00
Idem Moscatel, seis años.	1'45
Idem Valdepeñas.	0'55
Idem de Valencia.	0'45
Fécula de patatas, paquete.	0'35
Tapioca del Brasil, latas á 0'50 y 0'30 pts.	
Lea Perring, botella.	1'30
Café tostado, kilo.	2'21
Idem crudo.	1'60
Chocolates, paquetes de 0'75 á 2 ptas	
Tomates al natural, lata grande.	0'35
Pimiento morrones, id. id.	0'55
Jamón de Ronda, kilo.	3'50
Salchichón de Vich.	6'40
Vino Lágrima, litro	1'20
Almidón, kilo.	0'80
Salmón, lata.	1'00
Jabón blanco de España, barra	1'30

Pianos

Se venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras. También se alquilan. Se venden cuerdas de violín, pianos, guitarras y partituras de todas clases.

FILARMONICA.—MANTELETE

LA AFRICANA

GRAN FABRICA DE GASEOSAS

Refrescos higiénicos confeccionados en moderna maquinaria que acaba de montar esta casa.

A todas horas servimos gaseosas de limón, piña, zarzaparrilla, naranja y otras frutas.

Magnífico Restaurant

San Miguel.—Fonda Africana

Zapateria "La Moda,"

En este acreditado Establecimiento, además de expendirse calzado de todas clases, se confecciona á la medida, con buen material y á precios económicos.

Jardines 72—MANTELETE

El Regulador

Gran bazar de géneros, muebles y sastrería de Antonio Irigoyen

Este establecimiento tiene el gusto de manifestar han llegado géneros de temporada, su venta por metros y al contado, hallándose situado en la planta alta del Economato, y en la planta baja existe un almacén de muebles á precios económicos, pero fijos, siendo la venta de los mismos al contado y á seis meses plazo. En el mismo local de los muebles se ha montado una sastrería, donde existen muestrarios de temporada á disposición de aquellas personas que deseen verlos, y precios de treinta pesetas en adelante, corte esmerado y pronta confección. Especialidad en uniformes del Ejército de todas las Armas é Institutos.

Grandes novedades

EN LA

Estrella Oriental

Atención

El que quiera pasar una tarde agradable los domingos y días de fiesta, y comer *exquisitos callos* á la andaluza y beber rica Manzanilla, visite el establecimiento de Joaquin Peinado

Cañada del Carmen

A los Sres. anunciantes

El que no anuncia no vende

El anuncio es el intermediario entre el vendedor y el comprador.

Los comerciantes deben convencerse que el anuncio de los géneros llegados á sus establecimientos, es un medio eficaz de despertar la curiosidad del público, impulsándole á visitar el establecimiento, y una vez dentro, el habil comerciante hace lo demás

Mil facilidades damos á los señores anunciantes para hacerlo en forma práctica y económica.

En nuestra Administración se les darán detalles sobre un proyecto de anuncios que muy en breve pondremos en práctica.

Acetileno

¿Quereis producir este fluido, para obtener una luz brillante y clara? pues acudid al Arca de Noé

CALLEJON DEL MORO 2

en donde por la insignificante cantidad de 90 céntimos de peseta se dará un kilogramo de buen carburo.

Arsenia Verdejo.—Calle del Moro, 2.

Folleto de EL TELEGRAMA DEL RIF (18)

Los Asesinos

Sus cuatro trastos de soltero habían, pues, sido colocados provisionalmente en la pieza que había sido tocador ó gabinete de toilette de madame Dagrón, contiguo á la alcoba de la misma; al cuarto del crimen.

El boudoir, el comedor, el salón, habían sido desalquilados, vacíos. Antes de que el apicero terminase de amueblar estas habitaciones, el inquilino esperaba que el Juzgado le habría puesto en posesión de la habitación misteriosa, cuya entrada prohibían los sellos de lacre rojo aplicados sobre la puerta que separaba el tocador en que se había instalado Desormaux de la lujosa alcoba en que la hermosa rubia había dormido.

Reducido á los muebles indispensables

comprenderase que la mudanza de César y el arreglo de su habitación habían sido coser y cantar.

A las seis de la tarde del mismo día en que se había mudado, descendió vestido de negro con corbata blanca, de su nueva casa, para ir á cenar á la de su futuro suegro Mr. Cambart.

Al verlo bajar, Joulu se apresuró á salir de su cuchitril para hacerle en primer término una profunda reverencia, y después para decirle con voz compungida.

—Siento que me sea siempre imposible tener que presentar mi Eudoxia al señor. Después de las violentas emociones de estos días últimos, había quedado tan delicada, que he creído conveniente enviarla á pasar una semana al campo.

—Entonces, quién me hará mi almuerzo.

Yo tendré esa honra. Como el señor me ha dicho que un par de huevos y una taza de té le bastan por la mañana, me creo bastante

seguro de mis talentos culinarios para preparar por mí mismo ese desayuno.

—Está bien. Cuento con vos para mañana á las diez, respondió el joven, alejándose.

Mr. Cambart, á cuya casa se dirigía Desormaux y con la hija del cual estaba próximo á casarse, pasaba por poseer una linda fortuna, ganada haciendo un poco de todo. Habíase ocupado sucesivamente de alcoholes, derribos, granos, construcciones, contratos de calzados militares, y por último, á corredor de Bolsa en la cual en la cual tenía reputación de afortunado.

Lo cierto era que Cambart, llevaba una vida de príncipe y que derrochaba el dinero como hombre de posición que no se regatea ningún capricho. Citábasele en el mundo de los vividores, de gente alegre, donde se apostaba con los más intrépidos, y sobre todo en el de mujeres galantes, entre las que no encontraba ninguna cruel, porque iba siem-

Al Publico

GRAN FOTOGRAFIA DEL POLIGONO

Sucursal de la establecida en la calle de San Miguel núm. 3.

Para mayor comodidad del público se ha montado esta sucursal, y en ella se harán toda clase de trabajos, en igualdad de precios y condiciones que los efectuamos en la Plaza.

NO OLVIDAR LAS SEÑAS

Poligono número 28 (Casa del Sr. Botella).

Serie 8.^a

Num. del 1 al 5.000

La Estrella Oriental

26, SAN MIGUEL 26

Obsequio que hace este GRAN BAZAR á sus numerosos favorecedores, de seis magníficos premios, distribuidos en la forma siguiente:

- 1.º Una preciosa colcha de seda, con dos almohadones.
- 2.º Una bonita sombrilla de seda para Señora.
- 3.º Una elegante mantilla de seda blanca.
- 4.º Un bonito libro Devocionario.
- 5.º Un magnífico rosario de nácar.
- 6.º Un precioso reloj de níquel para bolsillo.

Notas.—Este sorteo consta de 5.000 papeletas, y á cada una peseta de compra se le regala un billete.—El sorteo se verificará en el mismo Establecimiento tan pronto sean expendidas todas las papeletas.—El derecho al premio del sorteo caducará á los treinta días después de verificado.—Los objetos estarán expuestos al público en un aparador del citado Establecimiento.

Se acaba de recibir un gran surtido en bebés y mercedes blancas y de color para niñas y señoras, y zapatos blancos de verano para hombre.

Establecimiento de Salvador Botella, POLIGONO, en la parada de carruajes.

Peinadora madrileña

Se hacen todas clases de peinados. Darán razón Doña Teresa Lomeña, platera en el mercado.

Gran fábrica

DE Mesas de billar



De la Vda. é Hijas

ALEJO AMORÓS De Barcelona

VENTAS Á PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás accesorios. Para más detalles dirijanse á D. David J. Melul, representante exclusivo en ésta plaza.

GUÍA DE LA SALUD

Remedios MUJYOS

Para la sangre, vejiga, catarro, estreñimiento to resfriado, garrotillo, dispepsia; contra la diarea, la fiebre, fiebres palúdicas, enfermedades de las Damas, dolores de cabeza, mal de corazón, riñones hígado, nervios, neuralgia, reumatismo, tos terina lombrices, inguente para las lombrices, las almorranas, para la sífilis, etc. cara y cutis, remedio para la garganta y haladora contra el asma y enfermedades del pecho.

Acaban de recibirse un variado surtido en perfumería polvos y jabones. Precios baratísimos.

Farmacia LA FE, S. Miguel.

AL PUBLICO

GRAN ALMACEN DE SALDOS

Cada día visitan nuestro establecimiento mayor número de personas, avidas de adquirir las gangas que ofrecemos. El público melillense comprende bien sus intereses.

Poligono GRAL. MARGALLO---Frente á la parada de carruajes